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Stadt Landsberg      1. Dezember 2022 

  

Niederschrift 

über eine Sitzung des Ortschaftsrates Sietzsch 
in öffentlicher Sitzung 

 

 

Datum: 14.11.2022     Zeit:  19:00 Uhr 

Ort:  Bürgerhaus „Zur Sonne“ in Sietzsch  

 

Anwesenheit:  

Name:   anwesend/abwesend 

Herr Jens Brünnel  anwesend 

Herr Udo Hölzer  anwesend 

Herr Clemens Schaaf abwesend 

Frau Ilka Becker  anwesend 

Herr Knut Albrecht  anwesend  

Herr Marco Scheibe anwesend 

Herr Rainer Dreßler abwesend 

Frau Manuela Dorn  anwesend 

Herr Jan Wilhelm   anwesend 

 

 

Gäste:    - 

      

Einwohner:   - 

 

 

Das Protokoll umfasst die Seiten 1 – 6. 

 

 

 

 

 

   Jens Brünnel     Udo Hölzer 

 

Ortsbürgermeister     Protokollant 
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Tagesordnung der öffentlichen Sitzung 

 

1. Begrüßung und Eröffnung der Sitzung  

2. Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung sowie der Anwesenheit 
und der Beschlussfähigkeit  

3. Bestätigung der Tagesordnung der öffentlichen Sitzung 

4. Bestätigung des Sitzungsprotokolls öffentlicher Teil vom 17.10.2022  

5. Einwohnerfragestunde  

6. Beratung zur Einführung eines Patientenbusses 

7. Vorbereitung Seniorenweihnachtsfeier  

8. Vorbereitung Weihnachtsmarkt in Hof des BH „Zur Sonne“ in Sietzsch 

9. Abstimmung Sitzungstermine 2. - 4. Quartal 2023 

10. Sonstige Informationen 

11. Anfragen der Ortschaftsräte 
 

 

TOP 1 Begrüßung und Eröffnung der Sitzung  

Herr Brünnel eröffnet die Sitzung und begrüßt die anwesenden Ortschaftsräte.  

 

TOP 2  Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung sowie der Anwe-
senheit und der Beschlussfähigkeit  

Herr Brünnel stellt die ordnungsgemäße Einberufung fest. Mit 7 anwesenden Ort-

schaftsräten ist der Ortschaftsrat beschlussfähig.  

 

TOP 3  Bestätigung der Tagesordnung  

Die Tagesordnung ist den Abgeordneten mit der Einladung zugegangen. Ände-

rungswünsche gibt es nicht. Der Ortschaftsrat bestätigt die Tagesordnung einstim-
mig mit 7 Ja-Stimmen. 
 

 
TOP 4 Bestätigung des Sitzungsprotokolls öffentlicher Teil vom 

 17.10.2022   
 
Das Protokoll der öffentlichen Sitzung vom 17.10.2022 wurde am 8.11.2022 nach-

träglich zugesendet. Die Abgeordneten bestätigen, dass die Zeit trotzdem zur Prü-
fung ausreichte, und stimmen dem Wortlaut ohne Änderungen mit 5 Ja-Stimmen 

und 2 Enthaltungen zu.   
   

TOP 5  Einwohnerfragestunde 

Einwohner sind nicht erschienen. Auch die Abgeordneten stellen in der Einwohner-
fragestunde keine Fragen.  
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TOP 6 Beratung zur Einführung eines Patientenbusses 

 
Nachdem bereits in der Sitzung vom 20.6.2022 über eine Beteiligung an der Nut-

zung des Patientenbusses der Ortschaft Peißen beraten worden ist, gab es dazu in 
den letzten Monaten wenig Fortschritt. Der Bedarf hat sich möglicherweise durch 
die seit Ende August nutzbare neue Buslinie Landsberg – Leipzig über Sietzsch 

etwas verringert. Allerdings gibt es weiterhin in Bageritz Interesse an dieser zu-
sätzlichen Transportmöglichkeit. Herr Brünnel will bei Herrn Stolzenberg nochmal 

den aktuellen Stand erfragen – an den Bedingungen dürfte sich nichts geändert 
haben (Anmeldung, Fahrplan, Kostenbeteiligung) – und die Einzelheiten danach 
mit Telefonnummer zur Anmeldung nochmal im Landsberger Echo veröffentlichen. 

Auch der Fahrplan der Leipziger Linie sollte nochmal im Echo erscheinen, sowie 
Informationen zum Rufbus für Bageritz. 

 
 
TOP 7 Vorbereitung Seniorenweihnachtsfeier 

 
Herr Brünnel informiert zunächst, dass sich bis heute 37 Senioren zur Weihnachts-

feier angemeldet haben, rechnet aber mit ca. 45 Teilnehmern wie im letzten Jahr. 
Den Fahrdienst haben bisher 3 Teilnehmer erbeten. Herr Brünnel will bei der Stadt-

verwaltung und dem Stadtwehrleiter nach der Nutzung des MTF zu diesem Zweck 
fragen.  
Die musikalische Umrahmung durch Pichowiak und Momo war schon geklärt. Der 

LSV hat eine Tanzeinlage mit 1 – 2 Tanzgruppen zugesagt.  
Für die Finanzierung ohne Musik werden zunächst 300 € veranschlagt, die Herr 

Brünnel als Vorschuss abholen will. Begrüßt wird, dass eine Bürgerin ihre Hilfe 
angeboten hat, die gern angenommen wird. Daneben zählt Herr Brünnel aber wei-
ter auf die Mithilfe möglichst vieler Ortschaftsräte. 

 
 

TOP 8 Vorbereitung Weihnachtsmarkt in Hof des BH „Zur Sonne“ in 
 Sietzsch 
 

Die ersten Vorbereitungen für den Weihnachtsmarkt am 3.12.2022 im Hof des 
Bürgerhauses in Sietzsch laufen bereits, die Genehmigungen wurden schon erteilt. 

Herr Brünnel hat mit dem Ortschaftsrat Landsberg geklärt, dass 2 der Verkaufs-
häuschen in der Zwiebelhalle genutzt werden können. Den Transport zum Bürger-
haus organisiert er noch.   

Für die notwendige Beleuchtung können die LED-Strahler des Feuerwehrvereins 
genutzt werden. Das Grillgut ist bereits bestellt, letzte Absprachen werden noch 

getroffen. 
Schade ist, dass sich die Veranstaltung mit dem von den Einwohnern geplanten 
Weihnachtsmarkt in Bageritz überschneidet. Hier ist im nächsten Jahr eine bessere 

und rechtzeitige Terminabsprache notwendig.  
 

 
TOP 9 Abstimmung Sitzungstermine 2. - 4. Quartal 2023 
 

Nachdem in der letzten Sitzung bereits die Sitzungstermine für den Ortschaftsrat 
im 1. Quartal 2023 auf den 16.1., 13.2. und 20.3.2022 festgelegt worden waren, 

schlägt Herr Brünnel für den Rest des Jahres folgende Termine vor: 17.4., 22.5., 
19.6., 17.7., 21.8., 18.9., 16.10., 20.11. und 11.12.2023.  

Die Ortschaftsräte sind mit der Terminplanung einverstanden. Herr Brünnel wird 
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die Sitzungstermine des Ortschaftsrates so einreichen. Er bittet die Abgeordneten 

bei Verhinderung zu einzelnen Terminen um rechtzeitige Absage, um die Be-
schlussfähigkeit nicht zu gefährden.   

 
   
TOP 10 Sonstige Informationen 

 
Herr Brünnel hatte den Vorschlag für den Tag des Ehrenamtes - wie in der letzten 

Sitzung besprochen – eingereicht. Einer der beiden vorgeschlagenen Einwohner 
von Sietzsch, der sich neben seiner Aktivität in der Ortsfeuerwehr Sietzsch in die-
sem Jahr insbesondere um Flüchtlinge aus der Ukraine gekümmert hat, wurde für 

den Tag ausgewählt und eingeladen. Er wird gemeinsam mit Herrn Brünnel zur 
entsprechenden Veranstaltung nach Löbejün fahren.  

 
Die Bank für Herrn Heise hinter dem Rodelberg steht mittlerweile. Herr Brünnel 
hat sich schon im Namen des Ortschaftsrates beim Bauhof bedankt. Die Zuzahlung 

von Familie Heise steht noch aus und wird Anfang nächsten Jahres erfolgen.     
 

Wegen der umgefallenen Lampe in Bageritz hatte sich Herr Brünnel nochmal per 
E-Mail an die Envia gewandt (Kopie ging an die Ortschaftsräte), um Abhilfe zu 

erreichen. Mit zunehmend früherer Dunkelheit fallen jetzt viele ausgefallene Lam-
pen auf, auch Frau Becker meldet eine weitere defekte Lampe am Siedersdorfer 
Weg in Lohnsdorf, der inzwischen völlig im Dunklen liegt. Eine Zusammenstellung 

aller defekten Lampen sollte der Envia zugestellt werden. Eigentlich ist die Kon-
trolle der Lampen Bestandteil des Wartungsvertrages, der somit in keiner Weise 

erfüllt wird. Dies wäre ein Grund für eine Abmahnung des Vertragspartners. Herr 
Hölzer regt auch an, die Straßenlampen im Gewerbegebiet komplett auf ihren Zu-
stand zu prüfen, da mehrere Lampen einen Knick ca. 50 cm über dem Boden haben 

und demnächst abbrechen könnten. 
Geplant ist die Trennung der Stromversorgung der Straßenbeleuchtung und der 

Sirene im Taubenhaus. Die Straßenbeleuchtung soll einen gesonderten Schaltkas-
ten außerhalb des Taubenhauses erhalten.  
 

In Bezug auf das Grundstück am Schulplatz 1 in Lohnsdorf gibt es nichts Neues. 
Eine Klärung der Eigentumsverhältnisse ist noch nicht bekannt – diese wäre auch 

die Voraussetzung dafür, die Beräumung des Grundstückes als Ausgleichsmaß-
nahme anzubieten.  
 

Herr Brünnel hat von Herrn Karg die Information erhalten, dass bereits eine erste 
Planung für die Erweiterung des Feuerwehrgerätehauses in Sietzsch erarbeitet 

wurde. Die Finanzierung des Anbaus ist weiterhin ein Problem, es gibt immer noch 
keinen HH-Planentwurf für 2023. Der Anbau ist aber dringend notwendig – der 
derzeitige Zustand der Umkleide- und sanitären Bereiche ist nicht mehr zulässig, 

die Trennung der Bereiche dringend notwendig. 
Herr Brünnel hatte den Entwurf bereits an die Abgeordneten weitergeleitet und 

bittet um Rückmeldungen zu eventuell notwendigen Änderungen, ebenso vom 
Feuerwehrausschuss. Die Ortswehrleitung sollte noch in 2022 einen Termin zur 
Erörterung mit Herrn Karg ansetzen, um mit einer Entscheidung zum Entwurf die 

Mittel aus dem Haushalt 2022 zu sichern.   
 

Herr Brünnel informiert, dass die Ansiedlung einer Hausarztpraxis in Sietzsch 
wahrscheinlicher wird. Die Planung eines Arztehepaares ist schon fortgeschritten, 
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so dass einer Bekanntmachung in der Öffentlichkeit nichts entgegensteht. Der Be-

darf an einer solchen Ansiedlung ist absolut vorhanden. Der geplante Standort am 
Ostrand des Mischgebietes in Sietzsch ist so großzügig bemessen, dass ausrei-

chend Platz für Parkflächen vorhanden ist, auch für eventuelle Praxen von zwei 
weiteren Fachärzten, für die es wohl auch schon Interessenten gibt.   
 

Herr Brünnel informiert weiter zur Bürgermeisterwahl, dass gegen die Stichwahl 
bisher kein Widerspruch eingelegt wurde. Die Entscheidung des Stadtrates zur 

Wahl steht noch aus, unklar ist auch der weitere Verlauf – insbesondere, wann der 
neue Bürgermeister sein Amt antreten wird. 
Die Situation in Bezug auf die Stadtverwaltung schildert Herr Brünnel als sehr 

schwierig – u.a. durch einen hohen Krankenstand verursacht, ist es derzeit sehr 
schwer, Ansprechpartner für die Anliegen der Ortschaft zu finden.    

 
Auch in Bezug auf die Gestaltung des Platzes hinter der Feuerwehr in Sietzsch gibt 
es nichts Neues. Der Geschäftsführer von einem Forstbetrieb soll zu seinem in 

Aussicht gestellten Angebot nochmal angesprochen werden. Parallel dazu hat Herr 
Hölzer Herrn K. vom Gartenbauunternehmen K. angesprochen, zu deren Ge-

schäftsfeld auch entsprechende Arbeiten gehören. Eine Besichtigung des Geländes 
mit nachfolgendem Angebot sollte schnellstmöglich erfolgen, damit ein Auftrag 

noch in diesem Jahr ausgelöst werden kann, mit dem die in den Haushalt einge-
stellten Mittel gesichert werden könnten.   
 

Für die mögliche Gestaltung des geplanten neuen Spielplatzes in Sietzsch hat Herr 
Brünnel eine erste Skizze mit einem Vorschlag von Herrn B. / Firma C. erhalten, 

der die Zustimmung des Ortschaftsrates findet. Die entsprechende Planung könnte 
als Vorleistung schon beauftragt werden, die dann in einen eventuellen Auftrag 
einfließt. Auch hier wird die Hilfe der Stadtverwaltung eingefordert, da Eile geboten 

ist, um die Mittel aus dem Haushalt zu sichern. Offensteht noch die Frage, ob für 
die Maßnahme Fördermittel beantragt werden können. Herr Brünnel wird sich dazu 

mit Frau Rösche in Verbindung setzen, bittet die Ortschaftsräte aber, ebenfalls 
dazu zu recherchieren.  
 

Die Sitzgruppe und Bänke für Spielplatz und Siedersdorfer Teich sind inzwischen 
bestellt worden.  

 
 
TOP 11 Anfragen der Ortschaftsräte 

 

Herr Wilhelm schlägt vor, einen Teil der Ausschüttung aus den Einnahmen der 

neuen Windkraftanlage dazu zu nutzen, z.B. mit der Anpflanzung von Gehölzen 

entlang der Grundstücke, die der WKA am nächsten liegen, zu helfen, die Emissi-

onen für die betroffenen Anwohner zu mindern. Bei Anpflanzungen könnten diese 

auch als Teil der Ausgleichsmaßnahmen angerechnet werden.  

Ein Thema ist weiterhin auch die gerechte Aufteilung dieser Mittel unter den be-

troffenen Ortsteilen, die durch einen Vertrag festgeschrieben werden müsste. Herr 

Brünnel möchte auch den kommunalrechtlichen Anspruch prüfen lassen, die ent-

sprechenden Gelder in die Ortschaft zu holen.  

Frau Becker hat bemerkt, dass der Siedersdorfer Teich wieder etwas mehr Wasser 

enthält. Nach wie vor steht aber eine Entscheidung zum Füllen des Teiches durch 

die Stadtverwaltung aus. 
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Herr Hölzer fragt nach dem Stand der schon besprochenen Regelung zum Holz-

sammeln in öffentlichen Gehölzen. Er glaubt bemerkt zu haben, im Wald hinter 

dem Rodelberg Fahrspuren festgestellt zu haben, die von illegalen Holzsammlern 

stammen könnten. Herr Brünnel informiert, dass der Stadtrat, in dessen Zustän-

digkeit die Angelegenheit fällt, noch keine Entscheidung getroffen hat. Der Ort-

schaftsrat hat das derzeitige Verbot zum Holzsammeln in seinen Informationen im 

Landsberger Echo an die Einwohner weitergegeben.  

Herr Albrecht fragt nach dem Stand in Bezug auf die Umgestaltung der Kegelbahn 

durch den LSV. Herr Brünnel hat keine Kenntnis über eventuelle Fortschritte – 

inwieweit eine Planung schon erfolgte bzw. ob schon Firmen für die Ausführung 

gefunden wurden.  

Das neue Parkett im Saal wird gerade aufgearbeitet. 

Herr Brünnel informiert, dass Frau Dorn im Auftrag des Ortschaftsrates seit dem 

23.10.2022 jeden Freitag 18:30 Uhr Bastelfreunde unter dem Motto „Der Ort-

schaftsrat bastelt für die Seniorenweihnachtsfeier“ einlädt. Es gibt auch schon 

Pläne, einen regelmäßigen Seniorennachmittag im Bürgerhaus durchzuführen. 

Herr Brünnel bittet die Ortschaftsräte um weitere Vorschläge für die Gestaltung 

des Dorflebens im nächsten Jahr. Eine Planung von Veranstaltungen, möglichst 

schon mit Termin sollte im kommenden Januar erfolgen.  

 

Beratungsgegenstände für einen nicht öffentlichen Teil gibt es nicht. Deshalb be-

endet Herr Brünnel an dieser Stelle die Sitzung des Ortschaftsrates um 21:05 Uhr.  

Die nächste Sitzung des Ortschaftsrates findet planmäßig am 12.12.2022 statt.   


